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T a g e s o r d n u n g s p u n k t   13

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes 
Wiesbaden-Schierstein am 20. Juli 2022

Bericht AG Freizeit, Soziales und Bürgerbeteiligung

Protokollnotiz Nr. 0111 

1. Markierung der geplanten Wanderwege

• Die Gemeinde Walluf (Frau Sziegoleit, Digitalisierung/Öffentlichkeitsarbeit) hat keine 
Probleme mit der Anbringung normaler Wandermarkierungen im öffentlichen Raum, 
solange keine „Stickel“ in Boden montiert oder andere bauliche Veränderungen 
vorgenommen werden.

• In Wiesbaden ist offenbar das Tiefbau- und Vermessungsamt zuständig. Herr 
Richters erfragt die zuständige Person und nimmt Kontakt auf. Dabei sollen auch die 
Voraussetzungen für das Aufstellen von größeren Erläuterungstafeln geklärt werden, 
speziell auch auf der Bismarksaue.

• Ansprechpartner bei den meisten Markierungen sind ohnehin voraussichtlich Winzer 
und Landwirte.

• Wegen der Fragen von Gestaltung, Bestellung und Anbringung der Markierungen 
sollen Frau Meilinger (Winzer), Herr Krahner (Storchengemeinschaft) und Herr Nass 
(Angler) von Frau Börgers zur nächsten Sitzung eingeladen werden.

2. Hallenbelegung

• Bisher liegt keine Antwort der Stadt zum Thema vor.
• Der Standort der Turnhalle der Erich-Kästner-Schule war zwischenzeitlich vom 

Schuldezernat als mögliche Interimsfläche zur Auslagerung der Schulen ins Spiel 
gebracht worden. Dies hätte einen vorzeitigen Abriss der Turnhalle und massive 
Einschränkungen auch im Trainingsbetrieb der Schiersteiner Vereine bedeutet. Diese 
Planung ist mit Schreiben des Schuldezernenten vom 6. Juli vom Tisch, da die 
„Einschränkungen für die Baulogistik“ beim Neubau der Schule zu groß gewesen 
wären.

• Frau Kahlen-Pappas informiert die betroffenen Vereine über den derzeitigen 
Sachstand.

3. Fußgängerzone am Hafen

• Die AG bittet die Ortsverwaltung, bei der Stadt zu erfragen, wann endlich mit der 
Ausweitung der Fußgängerzone auf die gesamte Hafenstraße begonnen wird.

Vorlage Nr. 
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• Die Idee eines „Fußgängerzonen-Festes“ wird erst nach der erfolgten Ausweitung 
wieder aufgegriffen.

4. Wasserlehrpfad

• Herr Birck berichtet, dass ein professionell gestalteter Pfad bis zu 500.000 € kostet. 
Dann wären also Großsponsoren (Hessenwasser, Regionalpark Rhein-Main, Stiftung 
der Nassauischen Sparkasse, …) erforderlich. Weitere Ideen dazu sind erwünscht.

• Für die konkrete Weiterverfolgung des Projekts soll allerdings zunächst die 
Ausweitung der Fußgängerzone abgewartet werden.

5. Barrierefreiheit

• Bei der Sommergastronomie konnte Peter Kaufmann seine Idee erneut nicht 
persönlich erläutern, wird aber zur nächsten Sitzung wieder eingeladen.

• Die AG (Frau Börgers) wird auf der Basis der vorliegenden Pläne von Herrn 
Kaufmann einen Antrag stellen, in dem Stadt und SEG an die gesetzliche 
Verpflichtung bei Neubauten erinnert werden, barrierefreie Zugänge zu schaffen. 
Zusätzlich soll darauf hingewiesen werden, dass Schierstein im Rahmen einer 
Kooperation von Stadt und dem PARITÄTISCHEN Hessen im Jahre 2016 als 
Modellstadtteil für Barrierefreiheit ausgewählt wurde.

• Mit Unverständnis wurde ebenfalls registriert, dass die 18 cm hohe Stufe an der 
Einmündung des Verbindungsweges vom Kormoranweg in die Dieter-Horschler-
Promenade immer noch nicht beseitigt ist.

6. Gießen der Patenschafts-Kübel und -Kästen am Schiersteiner Hafen

• Das derzeitige Niedrigwasser erschwert das ehrenamtliche Engagement unserer 
Schiersteiner Mitbürger erheblich.

• Eine Entnahme von Wasser aus dem Hafen ist dadurch derzeit fast unmöglich und 
wohl auch nicht erlaubt.

• Eine Anfrage der Fraktion Zukunft Schierstein, ob für die Ehrenamtlichen nicht ähnlich 
wie den Baumscheiben-Paten in der Innenstadt ein abschließbarer Wassercontainer 
zur Verfügung gestellt werden könne, wurde dahin gehend beantwortet, dass 
derartige Maßnahmen der Innenstadt vorbehalten seien.

• Die AG wünscht sich eine bessere Unterstützung ehrenamtlicher Tätigkeiten.

7. Nachlese Hafenfest

• Durch das augenblickliche Niedrigwasser werden viele unschöne Hafenfest-
Hinterlassenschaften auch an den Hafenböschungen sichtbar.

• Die AG regt an, für diese Stellen über einen speziellen „Schierstein räumt auf“-Termin 
nach dem Hafenfest nachzudenken.

8. Große historische Schierstein-Bilder auf kahlen Fassaden

• Die Idee einer Schiersteiner Bürgerin, kahle Fassaden durch große Banner mit 
historischen Schierstein-Fotos zu gestalten, wurde positiv diskutiert.

• Ideal wäre eine Kombination mit Fassadenbegrünung.
• Ähnlich wie bei den Schildern zur Markierung der Wanderwege kümmert sich die AG 

darum, welche Anbieter in Frage kommen, welches Material geeignet ist und welche 
Kosten zu erwarten sind. Herr Birck fragt bei Schilder-Dielmann nach, Herr Richters 
beim Frauensteiner Ortsvorsteher Weber, der ja Erfahrung mit dem Wein- und 
Naturlehrpfad hat.
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9. Sonstiges

• Nächster Termin: 19.09.2022, 19:15 Uhr. Der Ort wird je nach Witterungs- und 
Pandemielage kurzfristig festgelegt.

+ +

Verteiler:

1007 z.d.A.

Egert
Ortsvorsteher
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